

En ce 26 août 2023,  
206<sup>e</sup> anniversaire de la naissance de Sainte Marie-Eugénie :

« Qu'est-ce qui agrandit le caractère et l'intelligence dans l'étude,  
leur sert de but, de lien, de raison ?  
En un sens, c'est une philosophie, c'est une passion. »

Souhaitons encore la bienvenue aux nouveaux chefs d'établissement du réseau : Céline Jacquet pour l'Assomption Mont-Blanc à Combloux et Saint-Gervais ; Clodrey Battistella pour le lycée Sainte-Geneviève à l'Assomption Chambéry. Bienvenue aussi à Patrice Orliac qui rejoint le service de tutelle en tant qu'adjoint aux affaires économiques et financières. Que chacun soit porté dans sa mission par l'appui et la confiance de tous les acteurs de la Tutelle et de l'Établissement scolaire !



A l'Assomption, le PAEA (Projet Apostolique et Educatif), nous appelle autant que nous l'appelons. En effet, il nous invite à une permanence à la suite de Sainte Marie-Eugénie, autant que nous le convoquons dans ce qui fait notre présent. Ce n'est pas une permanence statique ou attentiste ; le PAEA nous montre ce qu'il y a de résistant, de stable, de fixe, malgré le passage du temps et les altérations de la vie. Et c'est bien cette solide permanence qui nous permet, en tant qu'éducateur à l'Assomption, d'appeler nous-mêmes le PAEA dans nos projets d'établissement, dans notre relation aux autres, dans le pilotage des classes et l'accompagnement des élèves et de leurs familles. En usant de la pédagogie de la résonance, le PAEA nous donne la confiance nécessaire pour continuer à créer, à travailler ensemble, année après année, avec passion et vocation (au sens étymologique « action d'appeler »). Comme le dit Sainte Marie-Eugénie, c'est bien cette permanence d'esprit, de philosophie, de passion, « qui agrandit le caractère et l'intelligence dans l'étude » ; dans le même temps, nous devons faire des liens avec le PAEA, pour lui donner raison et vie.

Vous l'aurez compris, notre thème d'année va nous amener à explorer de nouvelles voies dans la recherche éducative face aux enjeux d'actualité de l'école. Apprendre au XXI<sup>e</sup> siècle, qu'est-ce à dire ? En résonance avec Sœur Rekha, Supérieure générale, « Le cœur de l'éducation est l'éducation des cœurs », et avec le projet de réseau 2019-2025, en particulier les axes *Oser l'innovation pédagogique* et *Vivre la pastorale de l'Assomption au cœur de nos établissements*, nous nous engageons à rechercher une pédagogie Assomption de l'expérience qui devienne alliance jusqu'au cœur des organisations de nos écoles. Nous profiterons aussi des valeurs de l'olympisme pour enrichir avec audace et humilité nos axes de recherche pédagogique. Ce parcours d'année se vivra notamment à travers les formations du réseau, le séminaire des équipes de direction et le forum des communautés éducatives (22 et 23 mars).

Laissez-vous appeler par tous nos rendez-vous ! Venez résonner, car c'est ensemble que nous entendons un accord parfait, qui fait notre philosophie, notre passion !

C'est ainsi que le service de Tutelle du réseau Assomption France tient à vous adresser tous ses vœux de bonne année scolaire, toujours à vos côtés, pour tracer ensemble notre carte d'exploration des nouvelles voies en recherche éducative.

Bonne rentrée à vous et à vos élèves !

Sœur Anne DESCOUR et Anthony ODIN  
Sœur Anne-Flore CHOCARNE, Sabine CLAUDIO et Patrice ORLIAC